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Nach langer Zeit  endlich angekommen... 
  
Im Jahre 2022 wurde ich vom Vorstand des DNK zum Spezialzuchtrichter für Neufundländer ernannt. 
Durch die Corona- Krise war meine Ausbildung zum Spezialzuchtrichter eine längere Geschichte. 
Vielleicht gewinnt der alte Sinnspruch " Was lange währt, wird endlich gut" hier an Bedeutung. 
Aber von Anfang an:  
Mein erster eigener Hund war ein Langhaar- Collie. Wie passt Collie und Neufundländer zusammen? 
  
Meine erste Collie  Hündin hieß "Fara von der Wildhöhe"- Züchterin: Edith Fischer. 
Und Frau Fischer züchtete auch Neufundländer. Möglicherweise ist einigen der Zwinger "von der 
Wildhöhe" noch bekannt. Collie und Neufundländer, beides sehr sanftmütige Rassen, obwohl der 
Neufundländer weitaus temperamentvoller ist.  
  
Da ich zum damaligen Zeitpunkt nur eine kleine Wohnung hatte, habe ich mich dann spontan für 
einen Langhaar- Collie entschieden. Ich habe diese Rasse 35 Jahre lang gezüchtet und habe zurzeit 
noch 2 Colliemädchen aus meinem letzten Wurf. 
Meine Tätigkeit als Spezialzuchtrichter begann 1988 mit den Rassen Collie, Collie Kurz- und Langhaar 
und Sheltie. 
Nachdem ich 2011 die Colliezucht aufgegeben habe, intensivierte ich meine Richtertätigkeit. 
Für die Rassen Berger de Brie, Bouvier des Ardennes + Bouvier des Flandres, Bearded Collie, Old 
English Sheepdog und Pyrenäen Berghunde bin ich Spezialzuchtrichter. 
Ebenso bin ich Gruppenrichter für die FCI- Gruppen 1 + 8.  
Auf Anfrage bei Frau Ilona Kroos konnte ich meine Ausbildung zum Spezialzuchtrichter im DNK 
beginnen. 
Die Ausbildung war für mich kein Neuland, dennoch verdient jede Rasse die volle Aufmerksamkeit 
und ist immer individuell zu behandeln.  
Wie bereits erwähnt bin ich seit 1988 Richter im VDH. Im Laufe der Jahre habe ich in vielen 
europäischen Ländern die verschiedensten Rassen gerichtet. 
Mein Anspruch ist es, dieses stets mit höchster Konzentration und umfangreichem Wissen des 
jeweiligen Rassestandards zu tun. 
Ich freue mich darauf in Zukunft auch die "Neufi`s" richten zu dürfen! 
Diese sanften Riesen begeistern mich immer wieder. 
Natürlich ist mir bewusst, dass auch bei den Neufundländer- Besitzern bei einem eventuell nicht so 
tollem Ausstellungsergebnis immer der Richter Schuld hat....... 
Aber das weitaus größere positive feedback und die Freude am Richten motivieren mich immer 
wieder. 
Zudem betrachte ich die gesamte" Hundefamilie" als wunderbare Sache, die ich nicht missen möchte. 
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